



# Neues von der Stiftung Friedenskirche

April 2014

## I. Rechenschaftsbericht für das Jahr 2013

Auf der 6. Stifternversammlung am 26.02.2014 liefert Herr Dr. Wohlers einen umfassenden Rechenschaftsbericht. Der ausführliche Bericht ist unter

[www.stiftung-friedenskirche-maschen.de](http://www.stiftung-friedenskirche-maschen.de)

nachzulesen. Dabei standen zwei Aspekte besonders im Focus. Einmal die **Rechtsformänderung** der Stiftung zum 01.07.2013 und zum anderen der Blick auf die **finanzielle Situation**.

Ein Markstein war die Umwandlung der Stiftung von einer **unselbständigen in eine rechtlich selbständige kirchliche Stiftung**. Der Entschluss dazu ist auch dadurch erleichtert worden, da dass das Landeskirchenamt selbst den Vorschlag machte, die Rechtsform unserer Stiftung zu ändern. Die Ziele der Stiftung sind die gleichen geblieben. Auch der Name der Stiftung hat sich nicht geändert. Die Stiftungsaufsicht liegt weiter beim Landeskirchenamt.

In finanzieller Hinsicht war die Stiftung im Jahr 2013 etwas erfolgreicher als im Jahr zuvor. Das **Stiftungsvermögen** nahm im vergangenen Jahr die Hürde von 300.000,- Euro. Dazu trugen auch Zustiftungen zu verschiedenen Anlässen, Aktionen sowie Veranstaltungen bei. Der gelungene Abend mit Sandra Keck sei hier beispielhaft angesprochen. Erfreulich entwickelten sich auch die Erträge aus der Anlage des Stiftungskapitals. Die Bruttoerträge lagen 2013 trotz konservativer Anlagepolitik bei 9.042,- €. Das entspricht einer Durchschnittsverzinsung des angelegten Kapitals von 3,73 %. Die zukünftige Verzinsung wird zwar sinken (dem allgemeinen Trend folgend), wird aber immer noch oberhalb der 3%-Linie liegen. Diesem „Verlust“ können wir begegnen, wenn weitere Zustiftungen fließen und so das zinsbringende Kapital gesteigert werden kann. Dabei hilft uns sicherlich die **neue Bonifizierungsrunde, die vom 01.07.2013 bis zum 30.06.2015 läuft**.

Bonifizierung der Landeskirche

**AUS 3 MACH 4**



EVANGELISCH-LUTHERISCHES  
LANDESKIRCHENAMT MASCHEN 

## II. Blick auf das Jahr 2014

Natürlich planen wir auch in diesem Jahr wieder einige **Veranstaltungen** zugunsten unserer Stiftung. So findet - quasi als Ersatz für das in diesem Jahr ausfallende Johannisfest – am Sonntag, **den 25.05.2014 ein Stiftungstag** mit vielen Höhepunkten für Jung und Alt statt. Beginn ist um 14:00 Uhr. Der Stiftungstag wird gegen 18:00 Uhr mit einem Abendgottesdienst ausklingen.

Am **14.06.2014** wird es in der Gemeinde Maschen einen großen **Sponsorenlauf** geben, an dem 10 Vereine und Institutionen aus Maschen teilnehmen. Kirchengemeinde und Stiftung werden auch vertreten sein.

Außerdem ist am **zweiten Advent** gemeinsam mit der Kirchenmusik ein „**Adventskonzert der Chöre**“ mit allen Chören der Kirchengemeinde vorgesehen.

Ein **Highlight im Herbst** ist in Vorbereitung: Am **17.09.2014** wird die

**„Old Merry Tail Jazzband“**

um 20:00 Uhr im Schützenhaus auftreten.

Wir hoffen auch in diesem Jahr weiter auf Ihre Unterstützung und einer regen Teilnahme an unseren Veranstaltungen vor Ort.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen „**Frohe Ostern**“

*Ihr Klaus Meier*

